



Entre gritos y acusaciones de panistas contra morenistas, la periodista Elena Poniatowska recibió la Medalla Belisario Domínguez

Por Adolfo Sánchez Venegas

Entre gritos de panistas y morenistas, Elena Poniatowska, vestida con el huipil con el cual recibió el Premio Cervantes de Literatura, bordado por las manos de mujeres juchitecas en un satinado rojo brillante, la escritora y periodista recibió el máximo galardón que otorga el Senado de la República, la medalla Belisario Domínguez 2022.

En sesión solemne celebrada en la vieja casona de Xicoténcatl, antigua sede de la Cámara de Senadores, enlistó un sinfín de creadores, artistas, escritores, actores políticos, luchadores sociales, activistas, sus tres hijos, su madre y su abuela mexicanas, a sus amigos, mujeres y hombres que ha conocido a lo largo de sus casi 91 años de vida y a quienes agradeció, al igual que a México, por todo lo que le han dado.

No fue un discurso político, como se esperaba, dijo ante el pleno la galardonada y sólo expuso "tristeza" por la ausencia en esa ceremonia solemne del presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Pese a que había un acuerdo entre las fuerzas políticas de respetar la sesión solemne, las panistas aprovecharon una alusión de la presidenta de la Comisión de la Medalla Belisario Domínguez, Sasil de León, quién habló a nombre del Senado, para provocar un escándalo.

La legisladora hizo un repaso a la rica trayectoria como escritora y periodista de

Poniatowska, pero al final, comentó: "Aprovecho este recinto histórico, esta tribuna histórica para condenar enérgicamente la decisión de la Suprema Corte de Justicia sobre la Guardia Nacional, es inverosímil tal decisión porque se quedaron a la deriva 130 mil elementos".

De inmediato el recinto se llenó de gritos de "fuera, fuera, fuera". La panista Kenia López Rabadán camino hasta la tribuna para reclamar la alusión, ante el asombro de la galardonada.

Al mismo tiempo, la también panista Lily Téllez se acercó hasta el lugar de los invitados para reclamar al vocero presidencial, Jesús Ramírez, lo que consideró "una falta de respeto a la Suprema Corte". El funcionario le exigió que dejara de grabarlo con su teléfono celular y le pidió no aprovechar esa ceremonia con otros fines.

En la ceremonia que estuvo presidida por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, el ministro Alberto Pérez Dayan, representante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, y el diputado Santiago Creel Miranda, representante de la Cámara de Diputados, Elena Poniatowska afirmó durante su discurso:

"Gracias a la vida que me ha permitido escribir lo que pienso. Supongo que muchos esperaban un discurso político y lamento decepcionarlos, pero estoy tan llena de agradecimiento que solamente puedo decir gracias, gracias y otra vez gracias".

